

**Friday, the 8<sup>th</sup> of September 2023** - Vendredi, le 8 septembre 2023

**Symposium Opening / Ouverture du symposium**

*(Docteur Raphaël Nogier (MD))*

1:05 pm – 1:10 pm / 13h05 - 13h10

**Symposium welcome address**

*Allocution de bienvenue*

Raphaël Nogier (MD)

*GLEM president / Président du GLEM*

Ladies and gentlemen, dear friends,

As President of GLEM, I am happy to open the 11th International Symposium on Auriculotherapy, the subject of which is fascinating. This is the sixty-second time I have come to this beautiful country of Denmark. Indeed, from 1989, I came here to teach auriculotherapy, invited by Anne Marie Bering.

By opening this symposium, I would like us to have a thought for Doctor Michel Marignan who himself has taught in Denmark on many occasions. He unfortunately died in 2021. A few days before his death, he told me that Copenhagen was an ideal place to host this XIth symposium.

In 1951, Paul Nogier, a doctor in Lyon, tried to understand why certain healers obtained good therapeutic results on sciatica by cauterizing a specific ear point. This process, known for several centuries, was used around the Mediterranean Sea. Although the results of the cauterization were spectacular, no scientist had investigated why. Professor Brown Sequard thought it was a reflex phenomenon. Later, Paul Nogier understood that there was a somatotopia on the ear. From there, he created a real method that he called auriculotherapy.

He very quickly used the ear points to treat pain of any kind, functional disorders but also disorders with a psychic expression. In particular, he described on the ear the sounds line located below the antitragus. This line is used today to treat the sequelae of psychoemotional trauma.

Subsequently, Paul Nogier described a vascular phenomenon called RAC or VAS, perceptible on the radial artery. This phenomenon, dependent on the sympathetic system, reflects an adaptation of the organism, sometimes a defense. The RAC is very often affected in psychological disease.

This symposium is organized by Professor Robert Bering and his wife Anne Marie. The scientific committee is chaired by Dr Claire Marie Ranson assisted by Dr Gary Stanton. The Presidency is held by Professor Stefen Porges, well known for his polyvagal theory. Thanks to all of them and to all those who participated in this great achievement. Thank you also to Diana Blttner of Glem. Thanks for all lecturers. Thanks for the translators. For all this work, I deeply thank them.

*Raphaël Nogier*

**Allocution de bienvenue**  
*Symposium welcome address*

Docteur Raphaël Nogier (MD)  
*Président du GLEM / GLEM president*

Mesdames, Messieurs, chers amis,

En tant que Président du GLEM, je suis heureux d'ouvrir le XI<sup>è</sup> symposium International d'Auriculothérapie dont le sujet est important et passionnant. C'est la soixante-deuxième fois que je viens dans ce beau pays qu'est le Danemark. En effet, à partir de 1989, je suis venu ici enseigner l'auriculothérapie, invité par Anne Marie Bering.

En ouvrant ce symposium, j'aimerais que nous ayons une pensée pour le Docteur Michel Marignan qui a lui même ayant enseigné au Danemark à de nombreuses reprises. Il est malheureusement mort en 2021. Quelques jours avant sa mort, il m'avait dit que Copenhague était un endroit idéal pour accueillir ce XI<sup>è</sup> symposium.

En 1951, Paul Nogier, médecin à Lyon a essayé de comprendre pourquoi certains guérisseurs obtenaient de bons résultats thérapeutiques sur les sciatiques en cautérisant un point d'oreille. Ce procédé, connu depuis plusieurs siècles, était employé autour de la Méditerranée. Même si les résultats de la cautérisation étaient spectaculaires, aucun scientifique n'avait cherché à savoir pourquoi. Le Pr Brown Sequard avait pensé qu'il s'agissait d'un phénomène réflexe. Paul Nogier comprit qu'il existait sur l'oreille une somatotopie. À partir de là, il créa une véritable méthode qu'il baptisa auriculothérapie.

Il utilisa très rapidement les points d'oreille pour traiter les douleurs quelle qu'elles soient, les troubles fonctionnels mais aussi les troubles à expression psychique. Il décrivit notamment sur l'oreille la ligne des sons située au-dessous de l'antitragus. Cette ligne est utilisée aujourd'hui pour traiter les séquelles des traumatismes psycho-émotionnels.

Par la suite, Paul Nogier a décrit un phénomène vasculaire appelé RAC ou VAS. Ce phénomène, sous la dépendance du système sympathique traduit une adaptation de l'organisme, parfois une défense.

Ce symposium est organisé sous l'égide du Glem par le Professeur Robert Bering et par sa femme, Anne Marie. Le comité scientifique est présidé par le Dr Claire Marie Rangon aidé par le dr Gary Stanton. La Présidence est assurée par le Pr Stefen Porges bien connu pour sa théorie polyvagale. Merci à eux tous et à tous ceux qui ont participé à cette belle réalisation. Cela a demandé beaucoup de travail et au nom du Glem, je les en remercie.

*Raphaël Nogier*